

EVALUASI PENYELENGGARAAN ASPEK KESEHATAN LINGKUNGAN PASAR RAKYAT KACANGAN KECAMATAN ANDONG KABUPATEN BOYOLALI

**WINDI PERMATASARI-25000118120131
2023-SKRIPSI**

Pasar Rakyat Kacangan merupakan pasar yang belum melakukan penilaian pasar sehat. Observasi awal menemukan bahwa penyelenggaraan aspek kesehatan lingkungan di pasar kacang belum sepenuhnya dilakukan sesuai dengan persyaratan pada Permenkes RI No. 17 Tahun 2020. Hal ini didukung dengan belum adanya standar operasional dalam melaksanakan aktivitas di Pasar Kacangan. Pasar dengan sanitasi lingkungan yang buruk dapat memperbesar resiko penularan penyakit antar individu dan menjadi tempat berkembang biaknya vektor penyakit. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kondisi sanitasi lingkungan dan perilaku masyarakat pasar (pengelola, pedagang, dan pengunjung pasar) agar terwujudnya pasar yang bersih, aman dan nyaman di Pasar Rakyat Kacangan Andong Boyolali. Metode penelitian ini adalah observasional deskriptif dengan pendekatan yang bersifat evaluasi. Subjek atau Informan dalam penelitian ini adalah pengelola pasar, pedagang pasar dan pengunjung pasar. Objek dalam penelitian ini adalah aspek-aspek dalam kesehatan lingkungan di Pasar sehat sesuai dengan Peraturan Menteri Kesehatan No. 17 Tahun 2020. Hasil penelitian ini didapatkan bahwa kondisi bangunan pasar tidak memenuhi syarat penyelenggaraan aspek kesehatan lingkungan dengan presentase sebesar 48%. Kondisi sanitasi lingkungan pasar tidak memenuhi syarat dengan presentase sebesar 30%. Kondisi perilaku hidup bersih dan sehat pedagang/pengelola dan pengunjung pasar tidak memenuhi syarat dengan presentase sebesar 54,5% dan kondisi keamanan pasar juga tidak memenuhi syarat dengan presentase sebesar 50%. Kesimpulan dalam penelitian ini adalah aspek penyelenggaraan kesehatan lingkungan di Pasar Rakyat Kacangan dalam kategori tidak memenuhi syarat dengan presentase 48,5% sehingga perlu dilakukan identifikasi komponen/bagian-bagian yang belum memenuhi syarat untuk ditindaklanjuti secara langsung melalui pengelola pasar dan pemerintah setempat untuk meningkatkan kondisi kesehatan lingkungan pasar.

Kata Kunci: Pasar Sehat, Sanitasi Pasar, Kesehatan lingkungan